
Les 40 ans du Club de Bridge Amical de La Colle/Loup 

* * * * 

Chers amis, 

Aujourd’hui, nous fêtons le 40ème anniversaire de notre club, et puisque vous êtes 

nombreux à n’avoir qu’une vague idée de son évolution, je vais en quelques mots en tracer 

les principales étapes. 

C’est en 1983 qu’Alain Colas eut l’idée, avec Françoise Boubel, de fonder une association 

loi 1901 dont il choisit soigneusement le nom et l’objet.  

Le nom coulait de source : Alain était issu d’une famille de bridgeurs, et avait pratiqué 

ce jeu depuis l’enfance, dans un environnement familial, … amical. Devenu adulte, il 

continua à jouer et intégra rapidement la première série. C’est dire si en 1983, il 

connaissait bien les deux facettes de ce jeu : le bridge de loisir toujours amical, et le 

bridge de compétition qui peut parfois faire oublier les bonnes manières et même l’amitié. 

C’est pourquoi il choisit pour son association le nom de Club de Bridge Amical. 

L’objet coulait de source également : Alain aimait tellement le bridge qu’il voulait le 

faire connaitre à tous. C’est pourquoi il donna pour objet à son association « permettre la 

pratique du jeu de bridge dans la commune, et favoriser l’initiation à ce jeu du plus grand 

nombre d’adhérents ». 

Au tout début, le club ne comptait qu’une vingtaine d’adhérents, et fonctionnait au 1er 

étage du Cercle Démocratique, dans un espace de 30 m2… 

Le jeu de bridge s’apparentait à une belote sophistiquée. Le SEF n’existait pas, différents 

systèmes plus ou moins élaborés cohabitaient. C’est alors qu’Alain Colas et Georges 

Fasanelli fondèrent la première école de bridge du Club. Avec la complicité de quelques 

pionniers – Jean Damant, Charles Bouyé, Philippe Laroquette, Jacqueline Goyot, Jacques 

Moia, et Georges Lonati -, ils éduquèrent patiemment les adhérents, toujours dans un 

esprit amical.  

Et c’est à cette époque qu’ils développèrent les réunions amicales autour du bridge – 

sorties restaurant, tournois à thème, tournois des cours, fêtes diverses.  

Et de fête en fête, le temps passa vite. En 2003, nous étions 50 pour souffler les 20 

bougies du Club au Mas d’Artigny dans un cadre somptueux… 



Le club commençait à être connu pour son esprit amical, les nouveaux adhérents 

affluaient, le local était devenu trop petit, et c’est encore Alain qui, en 2006, signa avec 

le Maire Christian Berkesse, la convention d’occupation du local actuel.  

En 2008, nous fêtions les 25 ans du club à l’Abbaye de La Colle avec 80 bridgeurs. Alain, 

très occupé par ses deux cours hebdomadaires et par la présidence du Club de Marche et 

Découverte, m’a alors demandé de reprendre le flambeau.  

Ensemble, nous avons décidé d’ouvrir le club vers l’extérieur – rencontres amicales 

semestrielles avec le club de Vence, participations aux compétitions fédérales et au 

Festival de Juan-les-Pins.  L’école de bridge s’est développée, de nombreux professeurs 

bénévoles se sont impliqués, Solange Leliard puis Robert Coeurdevey et JJ Pignatari pour 

les débutants, Florence Galand qui a repris à sa demande le premier cours d’Alain en 2017, 

Philippe Blaevoet et Philippe Marchal qui ont repris son deuxième cours en 2018, et enfin 

JJ Brial qui depuis des années encourage patiemment les compétiteurs. Tout cela a 

permis de rehausser encore le niveau de jeu tout en respectant le caractère amical voulu 

par Alain. 

En 2013, les 30 ans du Club réunirent 100 bridgeurs au Rédier de Colomar. Et en 2018 

c’est encore au Rédier que nous fêtions ses 35 ans, malheureusement sans Alain… 

Alors aujourd’hui, que pouvons-nous dire de ce jeune club quadragénaire ? 

Eh bien je crois qu’on peut affirmer qu’il porte toujours bien son nom de club amical, et 

qu’il fonctionne à merveille grâce à l’engagement de ses nombreux bénévoles, et à la 

gestion irréprochable de sa trésorière Nicole Lattard. Un club amical qui tient le cap fixé 

à l’origine « permettre la pratique du jeu de bridge dans la commune, et favoriser 

l’initiation à ce jeu du plus grand nombre d’adhérents ».  

Et c’est donc avec une pensée pour tous les bridgeurs qui se sont succédé depuis l’origine 

– environ 400 – qu’au nom de tout le Bureau je porte un toast à la santé de notre club et 

de ses adhérents.  

Bon anniversaire et longue vie au Club de Bridge Amical de La Colle sur Loup !  

 

Le 7 Avril 2023 

C. Galand 

 


